

Contrapartida

De Computationis Jure Opiniones

Número 6496, 14 de marzo de 2022

Hay temas que toca tratar repetidamente. Nos contaron que un rector sostuvo que la contaduría se acabará por virtud de la digitalización. En algunos casos los técnicos, tecnólogos o profesionales de la contabilidad son los que hacen los registros. En otros todos los funcionarios tienen el deber de asentar sus operaciones en la medida en que las van realizando. En este último caso, la contaduría no se acabó. Tampoco se extinguirá por la digitalización. Así todas las operaciones se hagan electrónicamente, o mediante herramientas computacionales se conviertan documentos en papel en documentos electrónicos, la contaduría no se acabará. Es bastante probable que los computadores puedan elaborar comprobantes a partir de soportes, como también lo es que los comprobantes se asienten en los libros por las máquinas. Los procesos de acumulación de la información, por virtud de los cuales varias partidas dan lugar al saldo de una subcuenta, varias subcuentas sirven para calcular el monto de una cuenta, y las cuentas se organizan para conformar los estados financieros, hace tiempo son hechos casi en su totalidad por las máquinas, sin que por ello se haya acabado la contaduría. La historia no demuestra que los avances tecnológicos hayan reducido el ámbito de la profesión contable. Lo que enseña es que los contables han aprovechado mucho las innovaciones para ponerlas al servicio de los procesos de preparación, divulgación y análisis de la información. Entonces las cosas son muy diferentes a como algunos sostienen. En lugar de estar muriendo, la profesión contable está muy al día de los desarrollos electrónicos.

Lo que queda claro es que muchos no conocen a un verdadero contador que los haya descrestado. Sabemos que gran cantidad de los que se han graduado como profesionales en realidad son meros técnicos, orientados al procesamiento de datos, de los hechos al soporte, de estos al comprobante, con base en los cuales se alimentan los libros de detalle, que al integrarse dan lugar a los libros principales o mayores, de donde se preparan los estados financieros. Como varias veces lo hemos expuesto, la contaduría no es una forma de hacer sino de pensar. Los profesionales de la contabilidad están preparados para analizar, evaluar e innovar a partir de información. Podemos formar expertos en sistemas de información. En palabras del [Dietrich College of Humanities and Social Sciences and the Heinz College of Information Systems and Public Policy at Carnegie Mellon University:](#) “*The field of Information Systems involves the effective design, delivery, and use of information and communications technologies to solve problems for companies, governments, and society. Equally, it is about understanding and measuring the impacts of these technologies on people and communities so they can be deployed ethically. —As an IS student, you will build a solid foundation in computing, communications, and software development. You will also study social sciences and organizational theory to develop "big picture" critical thinking and understand the human impacts of technological change. This blend prepares you to take a leading role in our digital future.*”

Hernando Bermúdez Gómez